

Bundesarbeitsgemeinschaft



der Freien  
Wohlfahrtspflege

13.03.2019

# Politische Gespräche 2018

## Politische Gespräche 2018

- Auswahl -

24.01.2018: Andrea Nahles, Vorsitzende der SPD-Bundestagsfraktion

Dieses Verbändegespräch ist auf Einladung der Fraktionsvorsitzenden zu Stande gekommen und drehte sich um das Thema Koalitionsvertrag. Dabei wurden u.a. die Themen Digitalisierung, Engagementstiftung, Altenhilfe sowie Migration und Integration angesprochen.

23.04.2018: Bundesfamilienministerin Dr. Franziska Giffey

Bei diesem Verbändegespräch wurden die Themen Digitalisierung, Aufwertung der SAGE-Berufe, Stärkung pflegender Angehöriger, Verbesserung der Personalsituation in der Pflege, Gute-KiTa-Gesetz, Bekämpfung der Kinderarmut, Weiterentwicklung SGB VIII, Freiwilligendienste, Engagementpolitik und EU-Ratspräsidentschaft diskutiert.

24.04.2018: Staatsministerin Annette Widmann-Mauz, Beauftragte der Bundesregierung für Migration, Flüchtlinge und Integration

Im Fokus dieses Verbändegesprächs standen die integrationspolitischen Handlungsbedarfe in der nächsten Legislaturperiode, aktuelle Gesetzgebung, Sprachmittlung und aktuelle Programme der Beauftragten.

24.04.2018: Bundesminister Hubertus Heil

Im Verbändegespräch mit dem Bundesminister ging es um die Themen Europa, Altersarmut, Arbeit 4.0/Digitalisierung, Öffentlich geförderte Beschäftigung, Regelbedarfe und Integration von Flüchtlingen in den Arbeitsmarkt.

19.07.2018: Dr. Hans-Eckhard Sommer, Präsident des BAMF

Dieses Auftaktgespräch mit dem neuen BAMF-Präsidenten drehte sich um die Themen Zusammenarbeit der Ortsebene mit dem BAMF und BAMF-Außenstellen, Standards der Beratungstätigkeit, Zusammenarbeit der Bundesverbände mit dem BAMF und Weiterentwicklung der Integrationskurse.

12.09.2018: Bundesminister Horst Seehofer, BMI

Das Verbändegespräch mit dem Bundesminister beinhaltete die Themen Einwanderungsgesetz, Qualitätssteigerung im Asylverfahren und Kommission Gleichwertige Lebensverhältnisse.

13.09.2018: Staatsministerin für Digitalisierung Dorothee Bär

Das Präsidentengespräch zwischen Präsident Dr. Neher und Staatsministerin Bär drehte sich um digitale Transformation der Freien Wohlfahrtspflege.

17.09.2018: Detlef Scheele, Vorstandsvorsitzender der Bundesagentur für Arbeit

Bei diesem Verbändegespräch wurde sich u.a. zu den Themen Teilhabechancengesetz, Integration von geflüchteten Menschen, Digitalisierung, Auszahlung von ALG II an Supermarktkassen, Qualifizierungsoffensive sowie zu weiteren Themen ausgetauscht.

11.10.2018: Bundesminister Jens Spahn, BMG

Im Verbändegespräch mit dem Bundesgesundheitsminister sind die

Anerkennung der Tarifbindung in der häuslichen Krankenpflege, Sofortprogramm Pflege, Begrenzung der Eigenanteile der pflegebedürftigen Menschen, Verbesserung des Zugangs zur Gesundheitsversorgung und Prävention/Präventionsgesetz thematisiert worden.

15.11.2018: Auftaktgespräch des Gemeinsamen Sozialmonitorings mit der Bundesregierung

---

[Zum Seitenanfang](#)